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唐 山“ 新 ”事

本报讯（记者媛媛）记者从 12 月 19 日

召开的市政府新闻办新闻发布会上获悉，

我市绿色制造体系建设工作取得最新进

展和成果，成功实现全市钢铁冶炼企业省

级绿色工厂全覆盖。

近年来，我市深入贯彻习近平生态文

明思想，坚决落实党中央、国务院关于加

快推进工业绿色低碳发展的决策部署，积

极响应《中国制造 2025》《绿色制造工程实

施指南》《绿色工厂梯度培育及管理暂行

办法》等相关文件部署和要求，相继印发

了《唐山市“十四五”工业绿色发展实施方

案》《唐山市工业领域碳达峰实施方案》等

一系列政策文件，把绿色制造体系建设作

为重要工作任务进行安排部署。同时，始

终坚持市场化驱动为主、政府引导为辅的

原则，以企业为建设主体，政府从公共服

务角度出发，创造公平竞争环境，加强技

术和信息交流，帮助企业降低绿色化改造

成本，培育绿色制造服务行业，为全市工

业绿色转型提供有力支撑。在此基础上，

充分发挥政策的激励引导作用，对绿色工

厂、绿色工业园区等给予政策支持，极大

地调动了企业开展绿色制造体系建设的

积极性。

我市聚力聚焦重点行业，加强政策辅

导，强化宣传引导，注重企业培育，大力开

展绿色工厂、绿色工业园区、绿色供应链

管理企业创建工作，不断健全完善绿色制

造体系。截至目前，我市已构建了国家、

省、市三级绿色制造梯度培育体系。2024

年，全市新增省级绿色工厂 35 家，省级以

上绿色工厂累计达到 158 家，其中国家级

达到 58 家，数量稳居全省第一，并成功实

现了全市钢铁冶炼企业省级绿色工厂全

覆盖。这些绿色工厂，不仅在生产过程中

实现了资源高效利用和环境污染最小化，

还带动了上下游产业链的绿色化发展，成

为了我市工业绿色发展的标杆和典范。

此外，我市进一步加强对绿色工业园

区和绿色供应链企业的建设和培育。通过

优化园区规划、提升基础设施水平、推动产

业链协同发展等举措， （下转第二版）

大力推进绿色制造体系建设

全市钢铁冶炼企业实现省级绿色工厂全覆盖

今年 50 岁的陈亮，在唐山港集团

股份有限公司安保中心交通科上班，负

责港区巡逻，维护交通秩序。在朋友眼

中，陈亮是个热心肠，因为他只要每逢

休班，不是在做志愿服务，就是在去做

志愿服务的路上。

为什么喜欢做志愿服务？在陈亮看

来，要像雷锋一样，把有限的生命投入到

无限的为人民服务中去。在服务过程

中，他时常感到收获了许多。今年陈亮

参加帮助寻找走失老人的过程中，他所

在的“海港经济开发区碧海助援队”，收

到老人家属小黑坨村村民孟凡青送来印

有“救人大爱无疆，应急无私奉献”字样

的锦旗，这让他十分感动：“我感受到普

通人做好事，生活也是阳光明媚的。”

陈亮从普通职工变成志愿服务的

热心肠，要从 2020 年说起。“开始想法

很简单，就是想做点好事，没想到一发

不可收拾。”“开始参与志愿服务活动

很简单，就是利用休班时间，在社区组

织为老人理发时接送一下老人，去养

老院慰问的时候陪伴老人，搬运演出

设备，在组织开展‘平安海港、治安夜

巡’中，仔细排查各小区、街道安全隐

患，帮助有需要的人做点力所能及的

事 。”做 得 多 了 ，陈 亮 有 了 更 多 的 想

法。2022 年，他加入海港经济开发区

的自发组织——碧海助援队。在这个

集体里，他遇到了更多志同道合的伙

伴。“今年 9 月份的一天，天津游客到

海港经济开发区旅游，车停到湖林新

河露营地。两天后的早晨，天津游客

准备出发继续游玩，发现车辆亏电打

不着火。我们碧海助援队得知后第一

时间赶去现场，救援车辆成功。看到

因为志愿服务的举手之劳，让天津游

客体会到唐山这座英雄城市的魅力，

我的心情也无比舒畅。”

到底做过多少件好事？参加过多

少次志愿服务？陈亮也记不清楚。一

年 365 天里，只要休班，只要有需要，他

都在参加各种志愿服务。他常说：“只

要有人需要帮助，我随时准备出发。”有

人对他这种奉献不理解，对此他总是淡

淡一笑：“我啥也不图。我虽然普普通

通，但是能为社会尽一份力，能为人民

服务就是我快乐的生活。”

热心肠陈亮：

“我虽然普通，但我要为社会尽一份力！”
本报记者 徐喆 通讯员 郁娜

统一开放的交通运输市场是有效衔

接供需、促进国民经济循环畅通的重要

基础。为深化综合交通运输体系改革，

加快建设统一开放的交通运输市场，更

好服务经济社会高质量发展，经党中央、

国务院同意，现提出如下意见。

一、总体要求

坚持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指导，深入贯彻党的二十大

和二十届二中、三中全会精神，完整准确

全面贯彻新发展理念，加快构建新发展

格局，统筹发展和安全，坚持系统观念，

充分发挥市场在资源配置中的决定性作

用，更好发挥政府作用，深化铁路、公路、

水路、民航、邮政等行业体制机制改革，

完善制度规则，推动交通运输跨区域统

筹布局、跨方式一体衔接、跨领域协同发

展，形成统一开放的交通运输市场，为提

升综合交通运输效率、加快建设交通强

国提供坚实保障。

二、深化交通运输重点领
域改革

（一）完善综合交通运输管理体制

机制。健全综合交通运输统筹发展、运

行监测、公共服务、科技创新、网络安全

和信息化等职责体系和运行机制，统筹

推动铁路、公路、水路、民航、邮政等行

业发展。 （下转第三版）

新华社北京 12月 23日电（记者梅

常伟）中央军委晋升上将军衔仪式 23 日

在北京八一大楼举行。中央军委主席习

近平出席晋衔仪式。

上午 10 时许，晋衔仪式在庄严的中

华人民共和国国歌声中开始。中央军委

副主席张又侠宣读了中央军委主席习近

平签署的晋升上将军衔命令。中央军委

副主席何卫东主持晋衔仪式。

习近平向晋升上将军衔的陆军政治

委员陈辉颁发命令状，表示祝贺。佩戴

了上将军衔的陈辉向习近平敬礼，向参

加仪式的全体同志敬礼，全场响起热烈

掌声。

晋衔仪式在嘹亮的中国人民解放军

军歌声中结束。

中央军委委员刘振立、张升民，军委

机关各部门、军队驻京有关单位主要负

责同志等参加晋衔仪式。

中央军委举行晋升上将军衔仪式
习近平颁发命令状并向晋衔的军官表示祝贺

12 月 23 日，中央军委晋升上将军衔

仪式在北京八一大楼举行。中央军委主

席习近平向晋升上将军衔的陆军政治委

员陈辉颁发命令状。

新华社记者 李刚 摄

中共中央办公厅 国务院办公厅

关于加快建设统一开放的交通运输市场的意见
（2024 年 12月 12日）

日 前 ，记 者 来 到 位 于 海 港 经 济 开 发

区的河北中科富峰氢能科技有限公司，

在年产 3.5 万吨合成氨及配套设施项目

现场，记者看到，经过 10 个月的紧张施工

后，LNG、合成氨、高纯合成氨等装置和

一系列配套设施拔地而起，在阳光的照

射下熠熠生辉，展现出新生企业蓬勃向

上的生命力。

“目前我们项目整体建设进度已完成

90%，设备安装完成 95%。现场人员正组

织整个项目的收尾工作，已经具备调试和

试生产的前置条件。”项目负责人王玉萍

介绍。

据了解，中科富峰项目总投资 6.8 亿

元，占地 175 亩，主要建设煤气压缩系统、

净化系统、甲烷化系统、深冷液化分离系

统、氨合成系统、氨水配置系统、高纯氨制

取系统、高纯氢制取系统及配套设施。项

目全部投产后，可实现年产合成氨 3.5 万

吨，液化天然气 9.8 万吨，高纯氢 2400 万标

准立方米和一系列副产品。年营业收入

可达 9 亿元，营业利润 3 亿元，上缴税金

0.6亿元，安置就业 140人。

技术是企业的核心生产力，也是企业

健康发展的蓬勃动力。作为一家高新技

术企业，这个“新”到底体现在哪儿，也是

记者关心的问题。“这个‘新’不仅体现在

技术新，还体现在了设备先进。就技术来

说，高纯氨制取技术为中科富海自主研

发，通过分离提取焦炉煤气中的有效成分

制取液氨、20%氨水、电子级氨产品以及液

化天然气、高纯氢气，填补了焦炉煤气为

原料制取高纯氨的国内空白，达到国际先

进水平。就设备来说，核心设备和工艺包

均采用国内外一线品牌，（下转第二版）

打破外企主导国内高纯氨市场局面
—走进中科富峰氢能科技有限公司

本报记者 刘天玥 通讯员 马英杰

本报讯（记者李响）12月 23日上午，市委

常委会召开扩大会议，传达学习习近平总书记

重要讲话和重要指示精神，研究我市贯彻落实

意见。市委书记张成中主持会议并讲话。

会议指出，要深入学习贯彻习近平总书

记在中共中央政治局第十八次集体学习时的

重要讲话精神，全面落实党中央关于边疆治

理各项决策部署，认真落实省委工作安排，扎

实做好援疆援藏工作，深化在产业、生态、民

生等领域合作，加大教育、医疗人才“组团式”

援助力度，为推动边疆地区高质量发展作出

唐山贡献。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总书

记对做好“三农”工作的重要指示精神，坚决

贯彻中央农村工作会议部署，全面落实乡村

振兴责任制，抓紧抓实发展农业新质生产力、

促进城乡融合发展等各项重点任务，千方百

计推动农业增效益、农村增活力、农民增收

入，奋力开创新时代唐山“三农”工作新局面。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总书

记在听取海南省委和省政府工作汇报时发表

的重要讲话精神，与学习贯彻习近平总书记

对河北、对唐山工作重要指示精神相结合，加

快构建现代化产业体系，全面深化改革开放，

加强精神文明建设，提高民生保障和社会治

理水平，持之以恒正风肃纪反腐，全力做好岁

末年初各项工作，凝心聚力把习近平总书记

为唐山擘画的宏伟蓝图变为美好现实。

会议强调，要深入学习贯彻习近平总书记

在纪念乔石同志诞辰100周年座谈会上的重要

讲话精神，坚定理想信念，深化改革开放，加强

法治建设，坚定不移全面从严治党，不断加快

“三个努力建成”“三个走在前列”步伐。

会议强调，要认真落实省委书记倪岳峰

在唐调研工作要求，一手抓全面从严治党，一

手抓高质量发展，充分发挥经济大市挑大梁

作用，为奋力谱写中国式现代化建设河北篇

章作出新贡献。

会议听取了市属国有企业党的建设工作

情况汇报。

会议还研究了其他事项。
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本报讯（记者回佳佳 通讯员马晓

宇）12 月 20 日，广州港南沙港区三期码

头前沿，随着岸桥精准起吊，将集装箱

放至“合颂”号货轮，标志着唐山港合德

海运有限公司在广州港年度吞吐量突

破 100万标箱。

合德海运公司是河北港口最大的集

装箱航线经营主体，深耕集装箱航运事业

二十载，外贸船队已通达日韩、东南亚、印

巴、中东、美国等国家和地区，目前在全球

班轮公司运力排名中位列第26位。近年

来，河北港口与广州港在集装箱航运领域

不断深化合作，河北港口至广州南沙港的

直航航线班期密度从 2.5天加密到 1至 2

天。凭借两港间高密度的内外贸同船资

源，在2023年4月开辟了河北首条东南亚

航线，并持续优化航运服务，增加运力投

入。截至目前，合德海运经营的南沙港至

越南胡志明港、南沙港至泰国曼谷港-林

查班港航线均达到周班密度。

近年来，合德海运公司积极响应共

建“一带一路”倡议，为构建双循环新发

展格局、服务区域经济协调发展和高水

平对外开放作出不懈努力。公司坚持

客户至上的理念，持续优化服务品质，

积极拓展腹地货源，科学调剂舱位分配

结构，根据各航线不同的货源结构，在

外贸东南亚线投入 40 尺高箱、冷柜等

各类匹配箱源，在内贸华南线投入 20

尺加强箱，保障良好箱况，满足客户需

求，提高装卸效率，为腹地企业提供低

成本、高效率、高质量的航运物流服务。

唐山港合德海运有限公司

在广州港集装箱吞吐量突破百万标箱

12 月 22 日，游客在河

北省遵化市龙山滑雪场滑

雪（无人机照片）。

冬 日 时 节 ，人 们 在 冰

雪世界中享受这个季节特

有的乐趣。

新华社发

（刘满仓 摄）
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